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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Schul- und Kulturausschusses 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 24.06.2021 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 18:42 Uhr 

 Ort: Stadthalle Aurich, Eingang Bürgermeister-Anklam-Platz, 
26603 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzender  
Herr Johann Reiter  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Gila Altmann Vertretung für Frau Viola Czerwonka 
Herr Harald Bathmann  
Frau Erika Biermann  
Herr Rolf-Werner Blesene  
Herr Dieter Franzen  
Frau Antje Harms  
Frau Sonja Jakob  
Frau Jabine Janssen  
Herr Konrad Madena  
Herr Hans Gerd Meyerholz Vertretung für Frau Silvia Lübcke 
Frau Gabriele Schapp  
Herr Reinhard Warmulla  
 
Vertreter Schule  
Herr René Martens  
Herr Uwe Schumacher  
 
Vertreter Eltern  
Frau Waltraud de Wall ab 17.04 Uhr 
Herr Günter van Lessen  
 
Vertreter Schüler  
Frau Pauline Franzen Vertretung für Frau Emely Lange 
Frau Lara Sophie Siebels  
 
Gäste  
Herr Volker Bigalski von der Realschule Aurich 
Herr Matthias Gentsch vom Ortsrat Kernstadt 
Herr Timo Mehlmann vom Ortsrat Kernstadt 
Herr Homan Moradi vom Ortsrat Kernstadt 
Frau Kathrin Peters von der Realschule Aurich 
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von der Verwaltung  
Herr Gerhard Boekhoff  
Herr Florian Hartmann  
Herr Erster Stadtrat Hardwig Kuiper  
Frau Anneke Schipper als Protokollführerin 
Frau Brigitte Weber  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Viola Czerwonka  
Frau Silvia Lübcke  
 
Vertreter Schüler  
Frau Emely Lange  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und besonders die Mitglieder des Ortsrates sowie 
die Gäste aus der Realschule, Frau Peters und Herr Bigalski. Er eröffnet die Sitzung um 
17.00 Uhr. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 20.05.2021 
 
Das Protokoll vom 20.05.2020 wird genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

12 Ja- Stimmen, 4 Enthaltungen 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Herr Kuiper bittet, die Tagesordnung um den Punkt 10.1 „Sonstiges“ zu erweitern. Mit dieser 
Änderung wird die Tagesordnung festgestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Frau Weber berichtet über die am Vormittag erfolgte Stolpersteinverlegung, bei der nur Gäs-
te aus Aurich beteiligt waren, da man aufgrund der Pandemie-Situation auf auswärtige Gäste 
verzichtet hatte. Lediglich eine Frau aus Israel wurde über Handy-Videoübertragung dazu 
geschaltet.  
 
Auch weitere Kulturveranstaltungen würden anlaufen, so zuerst am Freitag ein kleiner Chan-
son-Abend im Familienzentrum. 
 
 
 
TOP 7 Anfragen an die Verwaltung 
 
Frau Altmann berichtet, dass die Deltavariante des Coronavirus inzwischen auch in Aurich 
angekommen sei. Sie erkundigt sich diesbezüglich nach dem Sachstand von Filteranlagen in 
Schulen und Kindergärten und wundert sich in diesem Zusammenhang über die mutmaßli-
che Zurückhaltung bei den Schulleitungen.  
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Herr Kuiper unterscheidet zunächst zwischen mobilen Filteranlagen und stationären raum-
lufttechnischen Anlagen. Bei den mobilen Luftfiltern habe es kontroverse Diskussionen ge-
ben. Die Verwaltung sei schließlich den Empfehlungen des Landes Niedersachsen gefolgt, 
das solche Filter grundsätzlich nur für nicht-lüftbare Räume empfiehlt.  
 
Für die Installation von stationären raumlufttechnischen Anlagen gebe es entsprechende 
Förderprogramme. Für die kommende Woche seien interne Beratungen anberaumt worden. 
Eine Vorlage werde dem Ausschuss in Kürze vorgestellt.   
 
Von selbstgebauten Anlagen nach Vorlage des Robert-Koch-Institutes würde er absehen, da  
hier die Einhaltung und Überprüfung der technischen Standards problematisch sei. 
 
 
 
TOP 8 Erweiterung der Realschule 

Vorlage: 21/123 
 
Herr Reiter stellt die Vorlage vor. Er legt dar, dass von der steigenden Schülerzahl auch das 
Raumangebot des Schulhofes betroffen sei. Er erbittet eine Stellungnahme der anwesenden 
Schülerin Frau Franzen. Diese erläutert, dass dies derzeit schwer zu sagen sei, da der 
Schulhof noch nach Jahrgängen aufgeteilt wäre. Sie sei aber der Ansicht, dass es noch ge-
nügend Freiraum gebe.  
 
Nach kurzer Diskussion wird vorgeschlagen, nach Vorlage zu entscheiden und die Diskussi-
on auf den nächsten Tagesordnungspunkt zu verlegen. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Der Rat beschließt: 
 
die Aufstockung und Einrichtung von zwei Klassenräumen auf die vorhandenen Container 
auf dem Schulgelände der Realschule. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
16 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
 
 
TOP 9 Entwicklung der Realschule 

Vorlage: 21/129 
 
Herr Reiter erteilt Frau Peters das Wort. Sie gibt einen Gesamtüberblick über die Raum- und 
Schülerzahlsituation an der Realschule. Dabei lobt sie die Zusammenarbeit mit der Verwal-
tung. Sie wünscht sich die Festlegung einer 6-Zügigkeit und den damit verbundenen großen 
Anbau. In den letzten Jahren seien immer wieder Fachräume zu Klassenräumen umgebaut 
worden. Sie lobt jedoch das breite Angebot der Realschule, das auch einen erfolgreichen 
Übergang in die gymnasiale Oberstufe ermöglichen würde. 
 
Auch Herr Bigalski stellt einige Zahlen vor, die dem Protokoll als Anlage beigefügt sind. Auch 
er plädiert für eine 6-Zügigkeit. 
 
Herr Meyerholz erkundigt sich danach, ob eine dauerhafte Sechszügigkeit überhaupt ge-
nehmigungsfähig wäre, da die Schulorganisationsverordnung eine Vierzügigkeit festlege. 
Herr Kuiper bestätig dies und verweist auf eine entsprechende Rechtsauskunft des Nds. 
Landesamt für Schule und Bildung.  
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Nach ausführlicher Diskussion wird aus der Mitte des Ausschusses beantragt, dass die Ver-
waltung eine Beschlussvorlage zur 6-Zügigkeit fertigt und noch vor den Sommerferien zur 
Beratung vorlegt. 
 
 
 
TOP 10 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
TOP 10.1 Sonstiges 
 
Herr Reiter kündigt an, dass Frau Schipper die Stadtverwaltung auf eigenen Wunsch verlas-
sen werde. Er dankt ihr für die gute Zusammenarbeit und verabschiedet sie mit einem Blu-
menstrauß. 
 
 
 
TOP 11 Schließung der Sitzung 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Vorsitzende die Sitzung um 18:42 Uhr.  
 
 
 
     

Reiter 
(Vorsitzender) 

 Kuiper 
(FBL 2) 

 Schipper 
(Protokollführerin) 
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